

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 4 "
Número suelto 5 céntimos

Sábado 20 de Enero de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.139

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de *Matríz, Vías Urinarias y Secretas*. Aplicación del **GOE** y derivados.
De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche.

MAYOR PRINCIPAL, 130 AL 136

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos amortizables a 50 años y sin amortizar a corto plazo, sobre casas en esta ciudad y fincas rústicas en la provincia al 5 por 100.

Agente: Teógenes Manuel Bilbao, Centro de negocios: Mayor principal, número 28, Palencia.

Se gestiona la concesión y tramitación de préstamos con el referido Banco.

DR. DE IBÁÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 35

Extracciones sin dolor

Dentaduras artificiales de todas CLASES y PRECIOS. Empastes, orificaciones, coronas de oro y plátos.

Especialidad en aparatos de oro

DENTADURAS SIN PALABAR

SE NECESITAN

Dependientes de Carnicería, para tienda y matadero.
Hijos de Ildelfonso Peña.

Cuesta Ceinos

MÉDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca. Construcción de toda clase de dentaduras.

Horas: de 9 a 1 y de 3 a 5

MAYOR, 94, 2.ª, IZQUIERDA

CARTA DE MADRID

Enero 19

Sr. Director: Una nueva rectificación de criterio tenemos que anotar en la serie interminable de las ya apuntadas en el discurso de la etapa de gobierno del conde de Romanones.

Ahora se tiene por seguro que al fin no se desiste de las consultas a los jefes de minorías respecto al plan parlamentario, y que tan pronto como Romanones regrese del coto de Oñana, donde está cazando con el Rey, se reanudará la serie de conferencias que quedó interrumpida en la que celebró con el expresidente del Congreso señor González Besada, comentando por avistarse con el jefe del reformismo señor Alvarez (don Melquiades).

Esto da idea de que apesar de las ransigencias del señor Gasset no están las cosas tan molares en el seno del gabinete. Parece que hay ministros que persisten todavía en que no se puede ni se debe ir a las Cortes el 29 de Enero. Se señalan como propulsores de esta opinión, cuatro por lo menos de los consejeros, los señores Ruiz Giménez, Gimeno, Luque y Miranda. Y entre los otros no hay tampoco al decir de quienes parecen bien enterados, unanimidad perfecta acerca del plan de debates.

Ya es sabida la intención que el presidente antes de marchar a Sevilla expuso al señor Nougues, jefe de la minoría de conjunción republicano-socialista, de publicar un decreto dando por terminada la legislatura. Así de la labor presentada a las cámaras no quedará a debate sino aquella parte que sea reproducida por los ministros.

Están, pues, en pie, todas las cuestiones que han venido dando carácter de inestabilidad a la situación. En el consejo del lunes proximo si no hay nuevos aplazamientos se habrá de estudiar la ponencia que Ruiz Jiménes descubrió ayer que tienen encomendada los señores Alba y Gasset relativa a la fijación del plan parlamentario, ese plan tan esperado, tan duro de nacer.

Y con ocasión de estudiar esa ponencia se cree posible que surjan nuevamente reiteraciones del criterio de aquellos ministros que no son partidarios de que el Parlamento se abra. Fundan éstos su punto de vista en consideraciones de orden internacional y también de orden interior, puesto que está anunciada ya la oposición sistemática de una importante minoría, la regionalista, que ha declarado por boca de su jefe el señor Cambó, tener el propósito de no cejar hasta derribar al gobierno.

El consejo próximo va a tener pues, mucho interés aunque posiblemente la nota oficiosa no dé idea de ello que nunca falta en los momentos de más expectación y mayor interés una lista de expedientes vacuos para darle como nota oficiosa desconcertando a la opinión y defraudando a los que esperan conocer la verdad de lo acontecido en las reuniones ministeriales.

La impresión general, es de que el conde de Romanones, después de haberle fallado la intención de modificar el gabinete en la crisis última, ha desistido de hacer ahora otra crisis. Esperará a las cortes a las que va a ciegas como el suicida sin saber qué saldrá de ellas, qué le pasará en ellas. Y no habiendo antes de las cortes una crisis, la impresión general es que, en las cortes surgirá en seguida, inevitablemente, entre otras razones, porque el gobierno se presentará en ellas sin unidad de criterio, así a los primeros embates tendrán que acontecer las cosas de esa forma.

Se va a ir a las cortes sin llevar resueltas las dificultades internas que allí tendrán que ponerse de manifiesto y además allí surgirán otras dificultades que embrollarán más la vida penosa del gobierno.

Todo esto lo sabe Romanones. Acaso confía en su buena fortuna que muchas veces le ha favorecido. Pero en momentos como los de ahora no cabe confiarlo todo a eso. Y va a las cámaras en situación tan difícil que puede muy bien darse el caso de que en las primeras jornadas se halle en trance de grave fracaso y en definitiva tenga que abandonar el poder.

Hay quienes hablan de gabinetes intermedios en que la generalidad no cree apesar de que Dato lo apoyaría, en el deseo de retardar algo mas su advenimiento. Pero se cree que en Romanones estaría la dificultad madre para que se formase otro gobierno liberal que pudiera vivir y tales las cosas podrían ponerse que el pesimismo que reina en las altas esferas se confirmara y que el señor Dato allá para Febrero tuviera que encargarse del gobierno antes de lo que desea y quizá antes de lo que nos convenga según frase que al jefe de los conservadores se le atribuye en los círculos como dicha recientemente al manifestarle un amigo que le felicitaba por el acto del Ritz que pronto tendría que hacerlo nuevamente.

M.

hasta en ciertos puntos de la línea de batalla las tropas ruso rumanas han reanudado la ofensiva.

Al Sur de Galatz, se han apoderado por asalto del pueblo de Vadene, donde se han sostenido a pesar de varios contraataques.

Al Sur del recodo del Sereth, alrededor de Fundeni, han desalojado al enemigo del pueblo de Cherlesci, que, sin embargo, no han podido conservar. Entre los valles de Susita y de Casina han ganado un poco de terreno.

Los comunicados ruso rumanos dicen únicamente que el enemigo atacó y fué rechazado; pero en despachos alemanes seguramente posteriores leemos: los ruso rumanos han atacado esta región y han conseguido establecerse en la altura.

Sean las que sean las causas de la suspensión de la marcha del Cuerpo de Ejército de Hindenburg, la disminución de su valor a causa de grandes pérdidas o fatigas o a un cambio en el plan de operaciones que determine en el Sur y en el Norte hacia Sereth, medio el traslado del resto de sus fuerzas que en ruta no pueden batirse, o sea que tienen que esperar los refuerzos y luego el material de artillería para forzar el paso de Sereth, resulta de todos modos que Hindenburg no puede romper la resistencia rusa, y que se ve obligado a modificar las disposiciones adoptadas.

En casi toda la extensión del frente ruso, en los Cárpatos, en la región de Kirlibaba y Dorna Vatrám a lo largo del Bistritz Dorado, en Galitzia, cerca del ferrocarril de Zborof a Zolot; en la línea principal de Tarnopol-Lemberg y mucho más al Norte, cerca de Smorgonia, en el Ferrocarril de Kinsk a Vilna, vuelve a empezar la actividad.

Varios comunicados mencionan cañones y encuentros; pero ninguno refleja síntomas de operaciones de gran alcance.

En los frentes meridionales, así como en Francia, los comunicados mencionan golpes de mano y algunas operaciones secundarias. En Francia los alemanes muestran bastante actividad y realizan golpes de sondeo en todas partes.

Han atacado en el Somme, al Este de Cleri y al Sur de Biacaes, así como en la región al Sur de Verdún, en Epargés.

Es difícil darse cuenta de la finalidad de estos reconocimientos y afirmar que tratan de buscar un punto desgarnecido para hacer en él un esfuerzo, o, por el contrario, si se trata de conocer las partes del frente en que las fuerzas aliadas están agrupadas. Podría ser también que todos los pequeños encuentros no tuviesen otro objeto que mantener en tensión el espíritu de sus soldados.

Parte francés de la noche

París.— El parte oficial facilitado por el Gobierno francés esta noche a las diez, dice así:

«En el transcurso del día la artillería francesa ha contrabato energicamente a la alemana en los sectores al Este de Auverive, en la cota 504 y en la Granja de Chambréts.

Parte oficial alemán

Nauen.— De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Cuartel general alemán:

«Al norte del valle del Susita, en la región de Marasti, fracasaron los ataques enemigos contra nuestras posiciones de las alturas, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

EXTRANJERO

Desórdenes en Austria.— De Basilea llegan noticias que completan las primeras informaciones, recibidas acerca de los graves desórdenes de Gratz (Austria) a causa de la crisis alimenticia.

Dicen esas noticias que gran gentío se reunió en las calles, pidiendo a voces que se les aumentase la ración de comida y dando vivas a la paz.

La manifestación se trocó pronto en desórdenes, tanto, que la policía se sintió impotente para contener a los alborotadores. Llegó el 27 regimiento de infantería y un regimiento checo, encontrándose con la resistencia de los manifestantes, que les llenaban de injurias.

El jefe de las fuerzas dió entonces orden de cargar contra la multitud; pero los soldados desobedecieron la orden.

Las tropas tuvieron que volver a entrar en los cuarteles mientras que la población continuaba manifestándose.

El negociado de alimentación alemán.— El dictador de viveres M. Batocki cree que sólo se podrá llegar en Alemania hasta las próximas cosechas sin morir materialmente de hambre, gracias a los mayores sacrificios. M. Batoski, que reconoce que son pobres las raciones, dice que no obstante tendrán que ser aun aminoradas.

Se van a crear oficinas económicas en los Distritos, que tendrán por misión vigilar y activar la producción agrícola alemana.

Es muy probable que para que den resultado esas oficinas, tengan que recurrir a las autoridades militares, a las que proporcionen mano de obra.

La proclama del Kaiser.— Leemos en el «Times»:

«No dudamos de que los alemanes dejen de estar dispuestos a prestarse a nuevos y grandes sacrificios, y que la maniobra actual de la paz esté destinada a sostener su resolución; pero hasta qué punto la voluntad de hierro, de que habla el emperador cuando se refiere a su pueblo podrá mantenerse ante tan grandes pérdidas y tan grandes sufrimientos, como sin duda alguna traerá consigo la primavera.

Del «Inválido Ruso», periódico de Petrogrado:

«Después de la victoria rumana, Alemania se apresura a hablar de paz.

«Porqué se detiene en el camino y no obliga a sus enemigos a arrodillarse si se siente con fuerzas para ello?

Es, sin duda, porque ve acrecentarse el poderío de los ejércitos de la Entente. Verdún, Loutsk, Erzeroum, el Somme, Goritzia y la Bukovina se lo han hecho comprender, Guillermo se da cuenta de que no es invencible.

Las simpatías del Príncipe Galitzino.— Uno de los primeros actos del nuevo jefe del Gobierno ruso príncipe de Galitzino fué dirigido un telegrama al presidente del consejo de ministros francés diciéndole que podía contar con su fiel colaboración para hacer aun más íntima la unión de Rusia en Francia los dos pueblos desde hace tanto tiempo amigos y aliados y que pondrá todos sus entusiasmos por el triunfo de los soldados de la República y de los ejércitos del Czar.

M. Briand ha contestado con otro telegrama agradeciendo el mensaje y asegurando que de esa colaboración espera obtener el triunfo de la gran causa común a las dos naciones amigas y aliadas.

Asegura también que la lucha que prosiguen, en ambos extremos de Europa los ejércitos imperiales y los soldados de la República no tiene más que un solo fin, y es en la asociación

cada vez más íntima de sus esfuerzos, estrechamente unida a la de los demás aliados, en la que reside inquebrantable confianza de la Entente en el triunfo final.

En le Journal Mme. de Vienawská, hija del presidente de la Duma ha dicho acerca del príncipe Galitzino:

Es un noble ruso, de nombre netamente ruso y olvidará sus tendencias políticas, para sólo ver el triunfo de la patria, que es el triunfo de todos los aliados.

Añadió que el príncipe goza de la confianza del país.

Información general

CASTILLA LA VIEJA

SANTANDER.— Suceso casual.— Tras una banda de aves frías corrian por el sitio conocido por «Las Llamas» al Norte del paseo de Sánchez de Porrúa, dos cazadores.

Por un descuido se le cayó a uno de ellos la escopeta, disparándose.

El tiro fué a dar de lleno en la espalda del joven Manuel Sierra, que era el segundo de los cazadores, incrustándose toda la perdigonada entre cuero y carne.

El herido pasó por su pie a la Casa de Socorro.

El médico de guardia extrajo al herido numerosos perdigones.

Las lesiones no presentaban gravedad.

GALICIA

ORENSE.— Un robo entre hermanos.— Hace algún tiempo regresó de Cuba al pueblo de Veiga, partido de Celanova, el joven Magín Rodríguez Nieto, el cual había traído algunos ahorros, conseguidos a costa de privaciones, para disfrutarlos en compañía de su madre y hermanos, con los cuales vive.

Uno de éstos, llamado Manuel, sabía que Magín guardaba en su baul cierta cantidad en billetes del Banco y plata. En Manuel arraigó la idea del robo, aprovechando la ausencia de la familia para realizar su propósito.

Una vez solo en la casa, descerrajó el baúl de Magín, sustrayendo del mismo la cantidad de 500 pesetas, que halló en él.

Con el producto del robo encaminóse a casa de su tío Manuel González, acordando ambos ausentarse del pueblo.

Durante todo esto, Magín y sus hermanos regresaron a casa con tiempo bastante para enterarse del robo.

El tío ha sido detenido por la Benemérita y se espera que el sobrino correrá la misma suerte.

PONTEVEDRA.— Por un pino.— Entre las estaciones de Vigo y Redondela ocurrió un accidente que pudo tener fatales consecuencias.

Cuando uno de los trenes que salió de esta capital pasaba por la línea de Redondela a Vigo se vino encima del tren un pino de grandes dimensiones que estaban cortando unos campesinos, el que hizo grandes destrozos en varios coches y a la vez inutilizó el hilo telegráfico por cuya causa y por falta de comunicación llegó el tren que sale de Vigo a las siete de la noche, a las diez, teniendo por este motivo que hacer los viajeros una larga parada en Redondela a fin de evitar un accidente con el tren que venía de Portugal.

Según las noticias que nos suministraron, no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

VASCONGADAS

BILBAO.— Accidente del trabajo.— Un empleado en el servicio del recorrido de la estación, llamado Antolin García, se ocupaba en llevar con un «gato» un vagón con 2.000 kilogramos

GUERRA EUROPEA

La situación militar

La marcha de los Ejércitos de Hindenburg por Rumania ha sido detenida, por lo menos momentáneamente y

El Diario Palentino

es el periódico más antiguo y de mayor circulación
6 Información de la Provincia
y el preferido por los señores abonados
Mayor principal, 71

de peso. Se rompió la manezuela del parato y cayó el vagón, causándole gravísimas heridas en la cabeza. García fué conducido a su domicilio.

Las Escuelas de Grijota

El estado deplorable en que se hallan instaladas las escuelas en esa importante villa, en la vieja y destarada casa donde está el Ayuntamiento, sirve de pretexto al órgano arroyista para ocuparse, con su obsesión acostumbrada, del señor Calderón y nos da motivo para que hagamos público lo que en el asunto ocurre y puedan conocer todos el proceder generoso del diputado por Palencia.

Hace años que viene estudiando el Ayuntamiento de aquella villa el medio de construir nuevas escuelas.

El señor Calderón, que se halla agradecidísimo a las repetidas pruebas de adhesión, cariño y respeto de sus paisanos, consiguió del ministerio de Instrucción pública una subvención en varios presupuestos de 12.000 pesetas y para dar facilidades a la realización de la obra y dedicar un recuerdo al pueblo donde ha nacido, de palabra y por escrito, manifestó al Ayuntamiento que si la casa que edificaron sus padres y donde él había nacido la juzgaban útil y conveniente para instalar en la misma las escuelas, él que en ningún momento mientras vivía piensa enajenar las casas de sus padres, no tenía inconveniente en ofrecérsela gratis a su pueblo, para que en ellas se educasen los hijos de los vecinos del mismo.

La precaria situación del Ayuntamiento imposibilitó a la Corporación para hacer las obras, caducando la concesión del Estado y no pudiendo hacer en la casa del señor Calderón las obras necesarias para convertirla en escuelas.

No creemos que haya muchos ejemplos como este, y desde luego afirmamos que los señores del órgano arroyista no han ofrecido ninguno.

No obstante estos hechos, por los que solo merece alabanzas el señor Calderón, le sirven al órgano de las malas pasiones para procurar molestiar.

Celebramos infinito que su torpeza nos dé ocasión para proclamar muy alto el noble y levantado proceder del diputado por Palencia.

El alcalde de Grijota, hace unos días ha recibido carta del señor Calderón, repitiéndole el mismo ofrecimiento y diciéndole que gestionará del Estado que rehabilite la concesión caducada, y que si quieren hacer la escuela en la casa donde nació, que se la ofrece gratis al pueblo de Grijota y que si en ella fuese más costoso hacer las obras, o no reuniese condiciones y prefiriesen hacerla en un solar del Ayuntamiento, que les aconsejaba en ese caso que abriesen una suscripción entre los vecinos para ayudar al Ayuntamiento, que está en una situación, como casi todos los de España, apurada, teniendo agotados sus recursos, ofreciéndoles que en la suscripción contribuiría con la primera cuota.

Ven, pues, nuestros lectores como el señor Calderón, lo que ha ofrecido lo cumple, y no necesita recibir estímulos de nadie para probar el cariño que tiene a la villa donde ha nacido.

El colmo de la extravagancia y del mal gusto, es que este asunto le sirva de pretexto al «Progreso» para continuar su campaña que tantos éxitos le está proporcionando.

Y a propósito de Escuelas, ¿podría decirnos el órgano arroyista, si en las escuelas de Becerril los maestros no quieren vivir por sus malas condiciones?... Si, recientemente abandonaron las habitaciones, no queriendo volver a ellas... Si los tabiques corren peligro de derrumbarse y si los locales son insalubres porque las aguas de los patios no tienen salida? Y si la piedra artificial se está deshaciendo...?

Recientemente aquel ayuntamiento pidió una visita de inspección técnica.

¿Sepuede saber si comprobaron esos extremos...?

Recordemos que el arquitecto inspector de las obras fué don Jerónimo Arroyo y que muchos materiales de

los que en aquellas obras se emplearon fueron contruidos en los talleres de los señores Arroyo y Gallego, como sucedía en casi todas las escuelas subvencionadas que se han construido en la provincia y de muchas de las cuales también hay cosas curiosas que conocer.

AYUNTAMIENTO

Anoche celebró sesión en segunda convocatoria la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde señor Gallego y con asistencia de los concejales señores M. de Azcoitia, Polanco, Gandarillas, Quiroga, Peñalba, Alvarez, Carreño, Llanos y Garrán.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor secretario da cuenta de una moción presentada por la comisión de Gobierno, relativa a la determinación de secciones en que han de distribuirse los contribuyentes para el sorteo, en su día, de los vocales asociados de la Junta municipal, acordándose por la Corporación que quede en el mismo número que en años anteriores.

Ante el informe del arquitecto y comisión se aprueba una instancia en la que don Tirso González, en nombre de doña Manuela Valles, solicita permiso para revocar con placa de ladrillo la fachada de la casa número 14 de la calle del Trompadero y otra suscripta por don Crescencio Morrono para revocar la fachada y modificar varios huecos en la casa número 39 de la calle Estrada.

Don Luis Gómez Arroyo, a nombre de la Compañía anónima de Talleres de Palencia, solicita permiso para destruir un muro de adobes contiguo a los talleres de Arroyo y Gallego y ampliar éstos construyendo nuevos pabellones, con objeto de dar mayor extensión a la industria, sujetándose en las obras indicadas al plano que acompaña.

El señor Alcalde dice que con objeto de ganar el mayor tiempo posible a fin de que la nueva industria comience a la mayor brevedad, debe aprobarse la presente instancia, y así se acuerda por la Corporación, sin dejar por eso de sujetarse al hacer las obras, a las reglas que dicte Obras Públicas, por lo que se refiere a la carretera próxima.

Se da cuenta de una exposición firmada por varios vecinos de la calle de Burgos, en solicitud de que se asfalte.

El señor Gandarillas dice que debe tenerse en cuenta la solicitud que formulan los citados vecinos, por entender que esto constituiría una gran mejora en la ciudad, teniendo en cuenta la importancia de la calle a que se refiere.

El señor alcalde contesta diciendo que son ciertas las manifestaciones hechas por el señor Gandarillas y que se halla perfectamente fundamentada la instancia, pero hay que tener en cuenta que el Ayuntamiento no puede sufragar los gastos que esta mejora originaría, y que por lo tanto, este año se puede asfaltar parte de la calle de Burgos, dejando el resto para el próximo año, quedando fijado en esta forma y acordando la Corporación que pase el asunto al arquitecto, para que éste estudie el proyecto y determine el presupuesto, notificando, una vez hecho esto por el señor arquitecto, a la Diputación y vecinos de la citada calle por si creen oportuno contribuir pecuniariamente a la realización de las obras.

Pasan a informe de la comisión de Hacienda, autorizando a ésta para que resuelva en definitiva, las instancias firmadas por don Moisés Díez y don Felipe Gútiérrez solicitando la libre introducción de combustible destinado a sus industrias.

Don César Gusano Rodríguez manifiesta en instancia que suscribe, que ha observado que no figura en la lista de mayores contribuyentes, no obstante pagar una contribución de 342 pesetas, mayor a la marcada para figurar en la referida lista, y ruega sea incluido en ella con derecho a elegir compromisarios para la elección de senadores, pasando su instancia a estudio de la comisión de Gobierno.

El señor Secretario da cuenta de una comunicación enviada por el presidente de la Asociación de Secretarios de ayuntamientos de España y secretario del ayuntamiento de Madrid señor Ruano, en la cual se comunica a esta Corporación el acuerdo

tomado por dicha Asociación en la última reunión de la Asamblea celebrada en la Corte, de consignar su reconocimiento y enviar un voto de gracias a los ayuntamientos por la ayuda que éstos han prestado a dicha Asamblea.

El ayuntamiento acuerda quedar enterado del asunto, expresando su gratitud.

El señor Llanos manifiesta que va a hacer dos ruegos al alcalde, y dice que por qué no se reúne la comisión de Gobierno como lo venía haciendo, hasta quedar completamente terminado el padrón de pobres.

El señor alcalde contesta que el no reunirse fué debido a las vacaciones de Navidad, pero que ya pasadas éstas volverá a ser convocada para que continúe reuniéndose.

Continúa hablando el señor Llanos, y se ocupa de los jornales de los obreros, manifestando que porque no se coloca en la portería la relación de éstos, prometiendo el señor alcalde hacerlo así.

Vuelve a hacer uso de la palabra el señor Llanos, para ocuparse de la cuestión de las subsistencias, diciendo que la culpa de este conflicto todos sabemos quien la tiene.

La ley que acerca de este asunto dictó el anterior gobierno—dice—no sirvió para nada y las dictadas por el presente, solo sirven para ponerlo peor, con lo cual resulta que hemos salido perdiendo.

Apesar de todas las reuniones de las juntas creadas—sigue diciendo—no hay carbón; la ciudad está sin carbón, porque los almacenistas no lo tienen, y mañana se encarece el pan, y de todo esto tienen la culpa las autoridades y el gobierno que no prevén estos conflictos, y lo que es peor que no pone medios para evitarlo.

Los pueblos tienen calma, callan ante estas cuestiones que siempre redundan en perjuicio de ellos, pero llega el momento en que no aguantan más y entonces se acabó la calma y viene la parte en que hay que lamentar.

Yo creo que debiera evitarse esta cuestión y sobre todo impedir que el precio del pan se eleve, siendo en parte los llamados a ello los ayuntamientos, puesto que son los primeros que ven las necesidades de los pueblos.

Para evitar la falta de carbón en nuestra ciudad yo propongo que se autorice a la presidencia para que ésta adquiera el citado producto hasta que se normalice la situación.

El señor alcalde contesta que se ha ocupado del asunto, trabajando activamente para evitar en lo posible este conflicto, y agrega que según comunicaciones oficiales sabía que en breve se enviaría carbón a Palencia, añadiendo que se hallaba conforme con la proposición hecha por el señor Llanos, y que si el Ayuntamiento acordaba autorizarle, él no tenía ningún inconveniente en llevar a cabo lo propuesto.

En cuanto al pan—dijo el señor alcalde—en otras ocasiones ha estado más caro que ahora, pero de todos modos, ya está acordado que el Ayuntamiento establezca un puesto en la Plaza, en el cual se venderá el pan en piezas de dos kilos, a 0'80 céntimos pieza, resultando por tanto, al precio de 0'40 el kilogramo.

Terminó diciendo el señor alcalde que se le autorice en la forma que propuso el señor Llanos, y que promete que no faltará carbón en nuestra ciudad.

El señor Peñalba, se muestra conforme con lo dicho por el señor Llanos, y dice que si no hay carbón en los almacenes es porque los intermediarios tienen que vender al precio de la tasa, y no pudiendo, cesan en sus negocios, teniendo la culpa de esto las Compañías productoras del carbón que se niegan a vender al precio de la tasa.

Si la Junta Central—sigue diciendo el señor Peñalba—no tiene fuerzas para obligar a éstos plutócratas a que vendan el carbón a los precios fijados, los Ayuntamientos deben protestar energicamente contra esos productos.

El señor Gandarillas, se adhiere a lo dicho anteriormente, siendo favorablemente acogidas las palabras del señor Peñalba por la Corporación.

El señor Llanos, dice que nunca mejor ocasión que la presente, para formular un energético voto de protesta contra esas Compañías, que negándose a vender sus productos a los precios

que las Juntas han fijado, originan un conflicto como el presente.

El señor alcalde, dice que las Juntas son las encargadas de fijar esos precios, y que a ellas las incumbe por tanto éste asunto, no creyendo sea oportuno tratarle en la presente ocasión.

El señor Llanos contesta diciendo que representa a una parte del pueblo, y que por lo tanto tiene perfectísimo derecho a ello, y protesta—dice—de las palabras del señor alcalde.

Hay cuestiones que debemos tratarlas aquí. Yo sé que durante el tiempo transcurrido desde que se comenzó a fijar precios por las Juntas de Subsistencias, y desde que empezó a escasear el carbón, se han cometido mucho fraudes en el peso y en el precio y esto redundan en perjuicio del pueblo, y porque es del pueblo debemos tratarlo aquí.

El señor alcalde contesta que contra esos fraudes están las denuncias presentadas en la alcaldía, y que solo dos han llegado hasta él, habiendo impuesto el correctivo necesario.

El señor Llanos vuelve a hacer uso de la palabra, insistiendo en que se debe protestar de la conducta seguida por el cojo y por esas Compañías, a las cuales parece que el Gobierno no se atreve a hacer cumplir la ley.

El señor Peñalba hace uso de la palabra y dice a la presidencia que no hace aun muchos días que en su misma casa se cayó un individuo desde un tercer piso, produciéndose varias heridas de consideración, y que no pudo ser trasladado inmediatamente a la Sala de Socorro, como requería su estado, porque no se encontraba el encargado que guarda la llave de dicho establecimiento de beneficencia, lo cual originó un retraso.

Yo ruego a la presidencia—sigue diciendo—que entregue llaves a todos los médicos de la Sala y serenos, para de este modo poder trasladar a un herido a la Sala de Socorro, toda vez que de unos minutos puede depender su vida.

El señor alcalde promete atender el ruego del señor Peñalba.

Como aún no quedó nada resuelto acerca del asunto de las subsistencias, y si suspendido por la indicación que el señor Peñalba hizo referente a la casa de socorro, el señor Carreño manifiesta que si se acuerda autorizar al señor alcalde para que lleve a efecto lo propuesto por el señor Llanos, acordándose por la Corporación autorizar a la presidencia para que adquiera carbón al precio de la tasa si lo encuentra, con cargo al capítulo de imprevistos.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

PICOTAZOS

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento se presentó una instancia de la Sociedad Anónima «Talleres de Palencia» pidiendo autorización para hacer algunas obras en las edificaciones propiedad de los señores Arroyo y Gallego, situadas en la carretera de Grijota.

Apenas dió lectura de la instancia el señor Secretario, el alcalde señor Gallego, administrador de la nueva Sociedad, y no ofreciéndole esto ningún escrúpulo, propuso que se accediera a lo solicitado sin necesidad de que la instancia pasase a informe de la Comisión como es práctica corriente en esta clase de asuntos, cuando no están previamente informados por el arquitecto.

Y el director de «El Progreso» que asistía a la sesión como representante del pueblo y por ende del bloque anticaciquil, sin enterarse de tal enormidad!

Luego dirá que es absorbente el caciquismo conservador.

Sigan, sigan los liberales con tamaños abusos, que de ellos ya irá tomando nota el pueblo.

Porque el señor Marqués de la Valdavia, tiene el buen gusto de decir a sus amigos que verá con agrado lean EL DIARIO PALENTINO y sus deseos son atendidos aumentando con ello nuestra suscripción, el dignísimo y celoso Diputado por Cervera ha caído en la desgracia de «El Día» y le niega las cosas más evidentes como es que él sólo, sin ayudas oficiosas de nadie consigue mejoras importantes para el distrito que

representa en Cortes, una de ellas la estafeta de Barruelo.

Nuestro respetable amigo puede estar seguro que la campaña de «El Día» en contra suya no le hace ningún daño. Ya lo vió bien claro cuando aquél periódico apoyó al candidato cunero, sobrino del Conde, y a la candidatura liberal en la última elección de Saldaña.

La gran tirada de nuestro diario, cada día más creciente, le es suficiente al señor Marqués para que toda la provincia se entere de su beneficentísima gestión y los muchos amigos que en la provincia tiene el Diputado por Cervera saben ya a que atenerse y les consta que sus relaciones y su prestigio en la Corte, le hacen obtener beneficios frecuentes para sus lectores sin tener necesidad de admitir cooperación de elementos ajenos a su partido.

Tan explicitos como nosotros somos para contestar a «El Progreso» en lo que se refiere con el ofrecimiento del señor Calderón de la casa de sus padres para destinarla a escuelas en Grijota, esperamos que el concejal y director del colega don Ramiro, intente del alcalde de esta capital señor Gallego, haga público en qué invirtió las 60.411 pesetas para aminorar la deuda municipal.

Mas derecho hay para exigir a un alcalde que dé cuenta de cómo invierte el dinero del pueblo que pedir a un particular explique la forma de una donación.

SALÓN NOVEDADES

En nuestro número del lunes afirmamos que hoy debutaría en este Salón la compañía cómico-dramática del señor Montijano, y lo hicimos con carta que teníamos a la vista del gerente de la misma señor Capilla, en que aceptaba lo convenido con la Empresa en la conferencia personal que celebró en la noche del miércoles 10 del corriente.

El debut de dicha compañía se anuncia para el jueves 25 en el Teatro Principal y como esto haya motivado ciertas habillitas entre el público, la Empresa de Novedades, se cree en el caso de explicar por qué no actúa en este Salón la compañía.

Cuando el miércoles último fué a Valladolid, uno de los empresarios para traer al personal se le dijo por el hijo político del señor Montijano, que la compañía estaba disuelta y que por lo tanto no podían cumplir el compromiso que tenían, manifestando dicho señor que así lo había comunicado por teléfono, como en efecto sucedió momentos antes de las cinco de la tarde.

En vista de esto la Empresa de Novedades, se vió precisada a prescindir de la actuación de la Compañía, que ahora se anuncia debutará en el Principal, sin duda con los pocos elementos que la componen, pues anoche sabemos que llegaron la esposa, hijos e hijos políticos del señor Montijano, los cuales no podían hacer las obras convenidas con la Empresa Novedades, según propia manifestación del hijo político del señor Montijano.

Y como la Empresa del Salón Novedades está escarmentada de los cómicos, no podía prestarse a ser engañada para que no resultase engañado el público.

Sesiones cinematográficas

Mañana domingo se celebrarán tres secciones a las CUATRO y MEDIA, a las SIETE y a las DIEZ

proyectándose un programa de

2.500—metros—2.500

de películas cómicas y dramáticas entre las que figuran «Reina de los juncos» en dos partes, «¡Viva el Rey!» dramática en tres partes y «Fatty y el pin, pan pun».

Butaca 0'60.—General 0'20.

La Casa de Correos

Ya está aclarado quién debe de constituir la Junta de Inspección y vigilancia para las obras de la Casa de Correos y Telégrafos.

Según el respetable criterio del gobernador civil interino señor de la Riva, a ésta autoridad corresponde constituir la Junta provincial, por no ser necesaria en las capitales la municipal, y en su virtud ha convocado al Secretario de la Junta que lo es el ad-

ministrador principal de Correos para que acuda esta tarde al despacho con todos los antecedentes que tenga en su poder y proceder sin demora a constituir la Junta.

NOTICIAS

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los siguientes libramientos: Don Manuel Sánchez, 300 pesetas, señor Presidente del Sindicato Agrícola de Nestar, 300.

Por el alcalde señor Gallego se ha ordenado que en todos los establecimientos públicos se dispongan retretes en las debidas condiciones, para lo cual se girará la oportuna visita, adjiriendo que los establecimientos que no cumplan con tal medida, serán clausurados de acuerdo con la Junta de Sanidad.

Los Exploradores de España

ORDEN para mañana Domingo 21 de Enero de 1917: A las once en punto de la mañana, acudirán al Club, todos los exploradores, sin uniforme, con objeto de recibir instrucciones para la velada que el día 23, se ha de celebrar en el Salón Novedades, y así mismo, para hacerles entrega de las localidades que les corresponden para sus familias.

Aquellos que no asistieran mañana, no tendrán derecho a entrar en dicho Salón, el día de la fiesta.

Palencia, Enero -20-1917.—El Jefe de los Exploradores, Manuel Diaz-Castaño.

Hoy ha aparecido el primer número del periódico semanal «El Obrero Castellano», órgano de la Unión de Sindicatos católicos libres.

Correspondemos con igual cariño al aluio que dirige a la prensa local, ofreciéndonos al colega en la forma en que lo hace hacia nosotros.

Ha sido nombrado oficial quinto de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Benito-Castillo Sánchez, que lo era electo de la Salamanca.

Leemos en el periódico de San Sebastián «Diario Vasco».

Mientras en España seguimos cargando de vagones que transporten las mercancías se construyen sin cesar para el extranjero.

Ayer a las cuatro y media y procedente de Beasain pasó con destino a Francia un tren cargado de 25 unidades, des, todas recién construidas.

¡Qué vergüenza!

En las oficinas de Secretaría de este Ayuntamiento se interesa la presencia de los individuos Julián Moratinos, Luciano Antonio Cayón y Melquiades Mancebo Pico para hacerles entrega de varios documentos que a ellos afectan.

Recaudado por consumos: El 19 de Enero de 1916. . . . 1024.30 El 19 de Enero de 1917. . . . 960.03 Diferencia en menos. . . . 64.27

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda municipal de música en el paseo de la calle Mayor a las once y media: «La mujer divorciada», pasodoble, Leo Fall; «Las tres gracias», gavota, Juarranz; «Molinos de viento», fantasía, P. Luna; «El señor Joaquín», alborada, Caballero; «El Tambor de granaderos», pasodoble, Chapí.

Confortada con los auxilios de la Religión, anoche falleció en esta ciudad doña María Pérez Ortega.

A su viudo don Gregorio Sánchez, hermana y demás familia, les acompañamos en el dolor que les causa esta desgracia.

Son innumerables los casos de Tuberculosis resueltos gracias a una perfecta nutrición del paciente, estando probado que la mayoría de ellos se deben al empleo de la Carne Líquida Valdés García.

REGISTRO CIVIL En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: Defunciones.—María Pérez Ortega, casada, de 33 años, Estrada, 18.—Sebastiana Maestro Melero, casada, de 69 años, Hospital. Nacimiento.—Felisa Montoya Paul, hija de Félix y Julia, Mayor antigua, núm. 89. Matrimonios.—Honorio Alonso, de Espinosa, de 24 años, con Dionisia Calvo, de Espinosa, de 21.—Secundino López, de Itero, de 26 años, con Isabel Pachón, de Boadilla, de 29.—Domiciano Ruíz, de Palencia, de 26 años, con Prócua Aguado, de Villamediana, de 23.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos de la menstruación, etc. Use el Jarabe de Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad, la salud y la alegría.

Dos frascos solo de Hipofosfitos Salud, ponen a la enferma en plenitud de la vida.—Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos.

Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

En todo tiempo y principalmente en esta época de frío las personas que cuidan de su salud, no olvidan de adquirir una cajita de las acreditadas pastillas pectorales, que para combatir toda clase de TOS prepara el doctor Andreu de Barcelona.

ATENCIÓN

La casa de M. POLO, es la que presenta más surtido y vende más barato en toda clase de tejidos y novedades. Preciosos modelos en trajes y abrigos para niños, géneros de punto de lana y algodón para señora, caballero y niño, mantas de viaje, paraguas, alfombras de todas clases, etc., etc.

PRECIO FIJO.—Mayor, 91

“Conservas Ulecia Logroño”

«Quien prueba los vinos de Bodegas Franco Españolas de Logroño, los prefieren a todas las marcas».

SABNA

Sin baño la cura rápidamente el Antiséptico Martí. Depósito: N. de Fuentes, Farmacia y Droguería.

Traspaso

Se hace en Valladolid y en buenas condiciones por no poderlo atender su dueño, de un acreditado Restaurant y fonda con mucha y buena clientela. Informará en Palencia don Parisio Alonso, dueño del Café Royal.

HERNIAS (quebraduras)

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, ortopédicos especialistas para la curación de las HERNIAS (quebraduras), a cuya especialidad hace treinta y dos años que se dedica, ha merecido que la clase médica y eminentes médicos le distinguieran y tributaran grandes elogios a sus aparatos especiales, por sus excelentes cualidades terapéuticas, recomendándoles eficazmente a sus clientes como los mejores para la contención y curación radical de las hernias.

Nos manifiesta el señor Vidal que durante el próximo pasado año ha obtenido su casa la curación de 498 HERNIAS, algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido a esta capital un buen número de dichas curaciones entre caballeros, señoras y niños, dando con este motivo la enhorabuena a tan notables especialistas por sus triunfos profesionales, no dudando con ello en recomendar eficazmente a dicho señor Vidal a cuantas quebraduras deseen curarse de sus HERNIAS.

Dicho señor Vidal se hospedará en el «Hotel Central» el domingo 21 de Enero.

Nota.—Recibirá también en Valladolid el 22 y 23 en el «Hotel Imperial».

CERDOS

Se venden cuatro al destete en el Hotel Samaria

Vacuna fresca y sanguicuelas finas, tiene siempre el PRACTICANTE Estébanez.

Mayor pral., 160

OVEJAS

Se compran hasta trescientas borras sobborras a sanidad de ganadero. Informarán en la Dehesa de Villafriela o en Palencia don Angel Merino.

COCHES

Se venden en el Hotel Samaria, un Landó, una Berlina y una Cesta, todo en buenas condiciones.

MERCADOS

PALENCIA, 20.—El tiempo continúa frío y de heladas, sin que se vea el sol, que de calentar quitaría la nieve que cubre los tejados y muchas calles.

Los precios nominales por no hacerse transacciones continúan a 60 reales la fanega de trigo, 48 centeno, 40 cebada y 27 avena. VALLADOLID, 19.—Mercado del Canal.—En este mercado, entraron unas 150 fanegas de trigo, que pagaron a 65.25 rs. las 94 libras.—Pesetas 37.72 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Muy reducidas fueron las entradas de trigo que se registraron en este mercado, habiéndose pagado a 65.50 y 65 rs. las 94 libras.—Pesetas 37.86 y 38.14 los 100 kilos.

RIOSECO, 19.—En este mercado entraron hoy 300 fanegas de trigo, que se pagaron a 64 rs. las 94 libras.—Pesetas 37 los 100 kilos.

Los demás granos sin variación en las cotizaciones, no presentándose apenas en el mercado para su venta.

Tendencia firme. AREVALO 19.—Las entradas de granos que se registran desde hace días en este mercado son muy reducidas, debido a que con los hielos y la nieve que ha caído, se

hace casi imposible el tránsito por los caminos.

Para Barcelona se siguen vendiendo algunos vagones de trigo a 67 reales las 94 libras.—Pesetas 38.72 los 100 kilos.

Al detall se paga el trigo, a 63 y 64 reales las 94 libras.—Pesetas 36.54 y 37 los 100 kilos.

El centeno se cotiza al detall a 48 rs. fanega, la cebada a 39 y las algarrobas a 52.

MEDINA, 19.—En el mercado de hoy han entrado 60 fanegas de trigo pagándose a 64 rs. las 94 libras.—Pesetas 37 los 100 kilos.

La cebada se vendió a 40 y 41 rs. fanega y las algarrobas a 50 y 51.

Por la línea de Salamanca llegaron hoy unos 10 vagones de trigo, procedentes de Gomecello, destinados a Barcelona y Manresa.

Las harinas se cotizan a los precios siguientes: las extras a 48.50 los 100 kilos, las primeras a 48 y las de todo pan a 47.

Continúa el temporal frío de heladas muy intensas. Tendencia firme.

Boletín Religioso

Domingo, 21.—Santos Inés y Francisco. Rito: semidoble; color verde. La Misa y Oficio son de la Dominica 3.ª después de Epifanía.

En Nuestra Señora de la Calle son los Ejercicios de la V. O. T. del Carmen. En San Lázaro. Fiesta principal del Novenario a la S. Familia.

En Santa Marina último día del Novenario solemne dedicado a la S. Familia de Nazaret.

Ed San Francisco la Asociación de Hijas de María celebra su función mensual. El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia a cuantas personas asistieren a cualquiera de estos actos.

Lunes, 22.—Santos Vicente, Anastasio, Domingo y Gaudencio. Rito: Semidoble, color encarnado. La Misa y Oficio son de los Santos Vicente y Anastasio mártires.

Conferencias Telefónicas

Madrid, 20

La «Gaceta»

Hoy publica una disposición en la que se dice que quienes intenten defraudar el impuesto de consumos utilizando para ello los automóviles y huyan, se les aplicará el grado máximo de la penalidad y perderán los automóviles con que intentaran llevar a cabo la defraudación.

Publica también otra disposición prohibiendo reespedir mercancías en aquellas estaciones cuyas vías se hallen unidas por un ramal secundario.

Villanueva invitado

Ha visitado al señor Villanueva una comisión de la Asociación General de obreros y empleados ferroviarios para invitarle al banquete que acostumbra a celebrar anualmente para conmemorar el aniversario de la fundación de la citada Asociación.

El señor Alvarez a Asturias

Anoche salió para Asturias don Melquiades Alvarez.

Se cree que cuando regrese de su viaje, reunirá a la minoría reformista del Congreso, con objeto de tomar acuerdos sobre la línea de conducta que han de seguir en los debates parlamentarios.

Acuerdo de los idóneos

Ha acordado la comisión organizadora del banquete celebrado en honor del señor Dato, hacer una tirada de los discursos de los señores Sánchez Toca y Dato pronunciados durante aquel acto.

Rumor desmentido

El ministro de Estado señor Gimeno ha desmentido el rumor que circulaba, según el cual se hallaba detenido en un puerto de Inglaterra un buque de la matrícula de Bilbao.

Vapor noruego hundido

Comunican de Bilbao, que a 20 millas de Santoña, ha sido hundido el vapor «Gola» de nacionalidad noruega, por el submarino «U-44».

Los alemanes se apoderaron de la documentación y viveres del «Gola».

En Tolosa

Comunica el gobernador civil de

señor conde de Romanones ofreció el cargo a dicho señor, y que este no le aceptó, desconociéndose los motivos.

Dice Gimeno

El ministro de Estado señor Gimeno ha dicho a los periodistas que se han canjeado las ratificaciones de los tratados comerciales concertados entre España y la Argentina, añadiendo el Sr. Gimeno que muy en breve se pondrá en vigor.

Regreso de Romanones

El subsecretario de la Presidencia nos ha dicho que mañana regresará el conde de Romanones.

La lucha de fieras

El señor Ruiz Jiménez ha manifestado que no existe disposición alguna que prohíba la lucha entre un tigre y un toro cuyo espectáculo está anunciado para mañana en la Plaza de Toros de esta Corte.

Si el arquitecto encargado del reconocimiento de la jaula donde ha de verificarse la lucha informase que no reuniese condiciones de solidez, se suspendería el espectáculo.

Enseñanza tartamuda

Dicen de Bilbao que el alcalde de Lemons, organizador del homenaje a don Alfonso, se ocupaba en enseñar a tartamudear a los chicos para conseguir de este modo librarse del servicio militar, por lo que ha sido denunciado.

Que sigan los liberales

Se asegura que el jefe de los conservadores don Eduardo Dato trata de convencer al conde de Romanones para que apoye un Gabinete presidido por el señor Villanueva en el caso de que surjan dificultades para continuar el actual Gobierno.

Pintor fallecido

Ha fallecido en esta Corte el ilustre pintor señor Ferrant.

Los temporales

Siguen reinando fuertes temporales de nieve en toda la Península.

Robo frustrado

En el pueblo de Mortera y en la casa del conde de este nombre penetraron unos sujetos con el propósito de robar los objetos de culto de la capilla que se guardaban en unos armarios con otras alhajas de gran valor.

Los beneficios de una Compañía

En el año de 1916 la Compañía de los Ferrocarriles del Mediodía ha obtenido un exceso en la recaudación de 16 y medio millones de pesetas, comparada con la de 1915.

Contra un embajador

«El Economista», periódico financiero, publica una carta firmada por un español residente en la Argentina desautorizando lo dicho por nuestro embajador acerca de la situación en que se encuentran los emigrantes.

De la guerra europea

El firmante de la carta elogia al embajador yanqui por las mejoras que este ha hecho en la Argentina.

De la guerra europea

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que durante la noche se observó actividad en la artillería de Peasoy.

En el Argonne hicimos estallar con éxito un depósito destinado a municiones.

Nauen.—Los representantes de las naciones aliadas se han reunido nuevamente para acordar la solidaridad de la defensa hasta lograr la victoria.



MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETADOR

34 - Mayor pral., 36 - PALENCIA

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJÍA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 1.500 pesetas en primera, 1.000 en segunda y 250 en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Lucio Polo y Español.

SANTANDER
TELÉFONO 491

HIERBAS DE LA INDIA

Producto vegetal para preparar fácilmente 2 litros de **LICOR DEL FAKIR**

Es delicioso digestivo y tónico estomacal y muy apropiado en las tertulias invernales.

Bote 1 peseta, en droguerías y ultramarinos. Depósito, farmacia de **J. RIVAS. - PALENCIA**

Serafin López Gómez
Practicante

del Hospital y Beneficencia Municipal
Ofrece sus servicios de Cirujía a domicilio y en casa.

Mayor pral., 4 y 6

Injertos

Se venden 10.000 de dos años. Para precio con Arias Gómez, en San Cebrián de Campos.

SE VENDEN

en Moarves de Ojeda una partida de olmos en número de setenta, que valen para carretero y más obras.

Para tratar, con su dueño Modesto Doce, en dicho pueblo.

Una señora

de esmerada educación desea colocarse con persona sola, fuera o dentro de la capital.

Dirigirse, Trompadero, 13, pral., a doña María Priante.

Alimento completo para perros

Se vende en galletas, en la calle del Cubo, 4, en esta Ciudad, casa del Veterinario Pío Domínguez.

Plantas

Se venden 4.000 de tres años, de chopo lombardo.
Dirigirse a Dionisio de Hoyos, en Saldaña.

R. ALONSO

FOTOGRAFO
Don Sancho, 11. Hay Ascensor
ESPECIALIDAD EN AMPLIACIONES
CALEFACCION A VAPOR

No más aves enfermas empleando el

GALLOGE

Con él ponen más las gallinas
Frasco UNA peseta
De venta en todas las Farmacias y Droguerías, y en la de su autor
Licdo. JOSE RIVAS
Mayor principal, 174. - PALENCIA

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».
Precio de cinco bidones forma aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *catorce pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.
Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paea», Valladolid.

EL BOTIN DE ORO

GRAN ZAPATERIA

Olegario Fernández
Santiago Pérez

DIAS DE GANGAS: los Lunes y Martes

Mayor pral. núm. 57. - Palencia

Tiene gabinete para la prueba de calzado independiente del Despacho

Tiene Salón de limpiabotas con entrada independiente por la calle

VIDEOS AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

Fundados en 1902 por

Don Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMURIEL DE OCEBATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la exposición de Agricultura, Industria Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento, en el curso celebrado en 1907.

INJERTOS Y BARBADOS

escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestri Lot, Riparia < Rupestri 101¹⁴, 3306 y 3309, Aramón < Rupestri Gancín n.º 1 y n.º 9, Murviedro < Rupestri 1202 y Chasselas < Berlardieri n.º 41 B.

Se remiten catálogos de precios a cuantos lo soliciten

Toda la correspondencia a la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla. - Palencia

Fábrica de Mantas de Lana

Con los últimos adelantos conocidos en esta industria

HIJOS DE ORTEGA SUAZO

Almacenes de lanas sucias y lavadas

AL POR MAYOR Y MENOR

Variado surtido en mantas para cama y para ganado

FABRICA: Prado de la Lana. DESPACHO: Mazorqueros, 1 y 3. PALENCIA

Especialidad en caprichosas mantas bordadas para regalo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 2 y de Montevideo el 8.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes; para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Oracoe, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 13 de Octubre y 26 de Noviembre, para, Por-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, pre-Tánger, Casablanca, Mazagán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las Escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de lojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCHES DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS. - Mayor pral., 71

PASTILLAS MORELLÓ

El remedio más racional para las enfermedades del aparato respiratorio es la inhalación anti-séptica y balsámica que se produce al disolverse en la boca las

Curan y evitan los RESFRIADOS, ASMA, TOS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.

ALONSO HIJOS

Única casa en Palencia que cuenta

con completos talleres de:

Impronta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

GRANJA "EMILIA"

(frente a la estación)

SE VENDE

Se venden: un potro hispano-árabe, alazán tostado, una potra andaluza, alazán claro y un macho yegua, los tres de edad 10 meses, y una yegua de 4 años.

Utensilios para almacén de vinos, entre ellos cinco tinajas con capacidad para un vagón de vino.

Referencia, Virreina, 5, Palencia.

YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71